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PEDRAS ALTAS

Hamm e Folador 
pedem inclusão em 
transição energética

USINA DE CANDIOTA

Grêmio Santa Rosa comemora 
cercamento do campo de futebol
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Também foram apresentadas novas camisetas das equipes
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Bebê nasce 
no Pronto 

Atendimento 
de Candiota
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Fomento rural
Oito associações 
comunitárias que atuam 
no meio rural de Pedras 
Altas foram contempladas 
no que o prefeito Volnei 
Oliveira (PT) classifi cou 
como o maior projeto de 
fomento rural da região. 
A Prefeitura, com recursos 
próprios, está destinando 
quase R$ 600 mil, além 
de equipamentos às 
entidades. A primeira 
associação a assinar 
o convênio foi a Mãe 
Natureza (foto), que 
produz os famosos queijos 
e também derivados do 
leite.
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Mulheres são maioria 
em secretarias 

de Pinheiro Machado
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PRIVATIZAÇÃO DA CORSAN EM PINHEIRO 1PRIVATIZAÇÃO DA CORSAN EM PINHEIRO 1
 O tema da privatização da Companhia Rio- O tema da privatização da Companhia Rio-
-grandense de Saneamento (Corsan), marcada pelo -grandense de Saneamento (Corsan), marcada pelo 
governo do Estado agora para o mês de dezembro, governo do Estado agora para o mês de dezembro, 
repercutiu negativamente na Câmara de Pinheiro Ma-repercutiu negativamente na Câmara de Pinheiro Ma-
chado esta semana. A cidade é uma das 317 atendi-chado esta semana. A cidade é uma das 317 atendi-
das pela estatal, assim como Pedras Altas. O vereador das pela estatal, assim como Pedras Altas. O vereador 
Fabrício Costa (PSB), lembrou, comparativamente, Fabrício Costa (PSB), lembrou, comparativamente, 
que a venda da CEEE foi bem complicada. “Água é que a venda da CEEE foi bem complicada. “Água é 
essencial e nas mãos privadas parece temerário. É essencial e nas mãos privadas parece temerário. É 
lamentável essa situação”, disse.lamentável essa situação”, disse.

PRIVATIZAÇÃO DA CORSAN EM PINHEIRO 2PRIVATIZAÇÃO DA CORSAN EM PINHEIRO 2
 O vereador Cássio Câmara (Progressistas),  O vereador Cássio Câmara (Progressistas), 
da mesma forma foi bastante duro em relação ao da mesma forma foi bastante duro em relação ao 
anúncio da privatização da estatal. Ele disse que após anúncio da privatização da estatal. Ele disse que após 
a venda da CEEE, o serviço piorou em 300%, citando a venda da CEEE, o serviço piorou em 300%, citando 
que no horário do jogo do Brasil contra a Suíça, pela que no horário do jogo do Brasil contra a Suíça, pela 
Copa do Mundo do Futebol masculino, na última Copa do Mundo do Futebol masculino, na última 
segunda-feira (28), o 2º Distrito, no interior do mu-segunda-feira (28), o 2º Distrito, no interior do mu-
nicípio, ficou sem energia, voltando apenas no outro nicípio, ficou sem energia, voltando apenas no outro 
dia. Também citou dois postes no bairro Vila Nova, dia. Também citou dois postes no bairro Vila Nova, 
que estão há muito tempo pendurados pelos fios e que estão há muito tempo pendurados pelos fios e 
ninguém vem consertar. “A água vai para o mesmo ninguém vem consertar. “A água vai para o mesmo 
caminho, basta ver o que aconteceu em Uruguaiana caminho, basta ver o que aconteceu em Uruguaiana 
que foi a primeira a privatizar o sistema. É uma vergo-que foi a primeira a privatizar o sistema. É uma vergo-
nha tudo isso. Ficamos de mãos atadas”, assinalou. nha tudo isso. Ficamos de mãos atadas”, assinalou. 
A vereadora Magda Afonso (PDT), também lamentou A vereadora Magda Afonso (PDT), também lamentou 
a venda. “Dói essa maldita privatização da Corsan”, a venda. “Dói essa maldita privatização da Corsan”, 
disse.disse.

VENDA DA CORSAN NA BOLSA 1VENDA DA CORSAN NA BOLSA 1
 A entrega das propostas ocorrerá no dia 15  A entrega das propostas ocorrerá no dia 15 
de dezembro, das 9h às 12h, na Bolsa de Valores de dezembro, das 9h às 12h, na Bolsa de Valores 
(B3), em São Paulo. A sessão pública do leilão, com (B3), em São Paulo. A sessão pública do leilão, com 
a abertura das propostas e lances de viva voz, está a abertura das propostas e lances de viva voz, está 
marcada para o dia 20 de dezembro de 2022, a partir marcada para o dia 20 de dezembro de 2022, a partir 
das 10h. O lance mínimo será de R$ 4,1 bilhões. A das 10h. O lance mínimo será de R$ 4,1 bilhões. A 
audiência pública sobre a privatização da companhia audiência pública sobre a privatização da companhia 
ocorreu dia 1º de novembro. Durante o evento on-line, ocorreu dia 1º de novembro. Durante o evento on-line, 
foram apresentados os detalhes do projeto e colhidas foram apresentados os detalhes do projeto e colhidas 
sugestões para o aprimoramento do processo. sugestões para o aprimoramento do processo. 

VENDA DA CORSAN NA BOLSA 2VENDA DA CORSAN NA BOLSA 2
 A Corsan, sediada em Porto Alegre, é uma  A Corsan, sediada em Porto Alegre, é uma 
sociedade de economia mista, de capital aberto, sociedade de economia mista, de capital aberto, 
instalada em 1966 a partir da lei estadual 5.167, cujo instalada em 1966 a partir da lei estadual 5.167, cujo 
controle acionário é exercido pelo Estado do Rio controle acionário é exercido pelo Estado do Rio 
Grande do Sul. A companhia atua, como já dito, em Grande do Sul. A companhia atua, como já dito, em 
317 municípios gaúchos por meio da realização de es-317 municípios gaúchos por meio da realização de es-
tudos, projetos, construções, operações, exploração e tudos, projetos, construções, operações, exploração e 
ampliação dos serviços públicos de abastecimento de ampliação dos serviços públicos de abastecimento de 
água potável e de esgotamento sanitário. Na região, água potável e de esgotamento sanitário. Na região, 
além de Pinheiro e Pedras, Aceguá, Dom Pedrito e além de Pinheiro e Pedras, Aceguá, Dom Pedrito e 
Piratini são atendidas pela estatal. Em Bagé, uma Piratini são atendidas pela estatal. Em Bagé, uma 
autarquia faz a gestão do saneamento (Daeb) e em autarquia faz a gestão do saneamento (Daeb) e em 
Candiota, a Prefeitura.Candiota, a Prefeitura.

ENCONTRO DE APOSENTADOS RURAISENCONTRO DE APOSENTADOS RURAIS
 O Sindicato dos Trabalhadores Rurais de  O Sindicato dos Trabalhadores Rurais de 
Bagé, que tem extensão em Candiota, Hulha Negra, Bagé, que tem extensão em Candiota, Hulha Negra, 
Aceguá e Pedras Altas, realiza no próximo 9 de de-Aceguá e Pedras Altas, realiza no próximo 9 de de-
zembro, a partir das 9h, no CTG Sentinela da Fron-zembro, a partir das 9h, no CTG Sentinela da Fron-
teira. O tema do encontro será ‘Uma geração que deu teira. O tema do encontro será ‘Uma geração que deu 
certo’.certo’.

CURSOS EM CANDIOTA 1CURSOS EM CANDIOTA 1
 Na última terça-feira (29), o prefeito de Can- Na última terça-feira (29), o prefeito de Can-
diota, Luiz Carlos Folador e o vice Paulinho Brum diota, Luiz Carlos Folador e o vice Paulinho Brum 
estiveram reunidos com representantes da empresa estiveram reunidos com representantes da empresa 
Manserv, com o Serviço Nacional de Aprendizagem Manserv, com o Serviço Nacional de Aprendizagem 
Industrial (Senai) e as secretarias municipais de Industrial (Senai) e as secretarias municipais de 
Assistência e Inclusão Social e Educação, tratando Assistência e Inclusão Social e Educação, tratando 
sobre o novo programa de qualificação profissional sobre o novo programa de qualificação profissional 
que será oferecido em Candiota.que será oferecido em Candiota.

CURSOS EM CANDIOTA 2CURSOS EM CANDIOTA 2
 A Prefeitura, o Senai, Manserv e outras em- A Prefeitura, o Senai, Manserv e outras em-

presas que serão convidadas a participar do programa presas que serão convidadas a participar do programa 
de qualificação profissional, oferecerá em Candiota de qualificação profissional, oferecerá em Candiota 
cursos de caldeireiro (20 vagas), montador de an-cursos de caldeireiro (20 vagas), montador de an-
daime (20 vagas), soldador (10 vagas) e mecânico daime (20 vagas), soldador (10 vagas) e mecânico 
industrial (20 vagas), já no início de 2023. Nas próxi-industrial (20 vagas), já no início de 2023. Nas próxi-
mas semanas, serão divulgadas informações sobre mas semanas, serão divulgadas informações sobre 
os requisitos e datas para as inscrições nas 70 vagas os requisitos e datas para as inscrições nas 70 vagas 
que serão oportunizadas neste primeiro momento.que serão oportunizadas neste primeiro momento.

CURSOS EM CANDIOTA 3CURSOS EM CANDIOTA 3

 O prefeito afirma que a reunião foi muita  O prefeito afirma que a reunião foi muita 
produtiva, com encaminhamentos e definições impor-produtiva, com encaminhamentos e definições impor-
tantes. “Da mesma maneira que o município já está tantes. “Da mesma maneira que o município já está 
ofertando cursos técnicos em eletrotécnica pelo Senai ofertando cursos técnicos em eletrotécnica pelo Senai 
e cursos técnicos em mineração e eletromecânica e cursos técnicos em mineração e eletromecânica 
pela SATC, entre vários cursos profissionalizantes, pela SATC, entre vários cursos profissionalizantes, 
seguimos nesse viés da qualificação profissional, seguimos nesse viés da qualificação profissional, 
preparando mão de obra local que é necessária para preparando mão de obra local que é necessária para 
possibilitar mais oportunidades de emprego para a possibilitar mais oportunidades de emprego para a 
nossa população”, analisa Folador.nossa população”, analisa Folador.

IPE SAÚDE EM CANDIOTAIPE SAÚDE EM CANDIOTA

 No último dia 25, sexta-feira, o secretário de  No último dia 25, sexta-feira, o secretário de 
saúde Fabrício Moraes, o prefeito de Candiota Luiz saúde Fabrício Moraes, o prefeito de Candiota Luiz 
Carlos Folador e a servidora Jane Quiroga, responsá-Carlos Folador e a servidora Jane Quiroga, responsá-
vel pelo setor no município, realizaram uma reunião vel pelo setor no município, realizaram uma reunião 
de trabalho para proceder a assinatura do termo de de trabalho para proceder a assinatura do termo de 
renovação entre o IPE Saúde e a prefeitura local. renovação entre o IPE Saúde e a prefeitura local. 
Participaram ainda os vereadores Adriano Revelante Participaram ainda os vereadores Adriano Revelante 
e Marcelo Gregório.e Marcelo Gregório.

BRADESCO EM CANDIOTA 1BRADESCO EM CANDIOTA 1

 Estiveram na Redação do  Estiveram na Redação do TPTP nesta semana, o  nesta semana, o 
gerente da agência Bradesco de Bagé, Olavo Pallaoro gerente da agência Bradesco de Bagé, Olavo Pallaoro 
e a gerente externa do Bradesco em Candiota, Mirele e a gerente externa do Bradesco em Candiota, Mirele 
Lucas Lopes Bueno para divulgar o projeto piloto do Lucas Lopes Bueno para divulgar o projeto piloto do 
banco, que é contar com uma gerente que atenda banco, que é contar com uma gerente que atenda 
presencialmente o cliente na sua casa ou empresa. A presencialmente o cliente na sua casa ou empresa. A 

candiotense Mirele tem formação em Gestão Comer-candiotense Mirele tem formação em Gestão Comer-
cial e Financeira, Administração e é pós-graduada em cial e Financeira, Administração e é pós-graduada em 
Gestão de Pessoas.  A jovem de 36 anos, também tem Gestão de Pessoas.  A jovem de 36 anos, também tem 
passagem como gerente no Sicredi e recentemente na passagem como gerente no Sicredi e recentemente na 
Cooperativa de Crédito Rural com Interação Solidária Cooperativa de Crédito Rural com Interação Solidária 
(Cresol) de Canguçu.  “É um projeto muito inovador, (Cresol) de Canguçu.  “É um projeto muito inovador, 
eu vou atender sem um local físico, será eu, um carro eu vou atender sem um local físico, será eu, um carro 
e um computador, indo até o cliente”, explicou.e um computador, indo até o cliente”, explicou.

BRADESCO EM CANDIOTA 2BRADESCO EM CANDIOTA 2
 O gerente Olavo, relata que essa é uma mo- O gerente Olavo, relata que essa é uma mo-
dalidade nova na empresa. “Estamos iniciando com dalidade nova na empresa. “Estamos iniciando com 
esse projeto trazendo uma pessoa que tem conheci-esse projeto trazendo uma pessoa que tem conheci-
mento da área, que conhece a cidade, que mora aqui mento da área, que conhece a cidade, que mora aqui 
e que vai ter um relacionamento mais próximo com e que vai ter um relacionamento mais próximo com 
os clientes”, falou. Olavo ainda complementou, que os clientes”, falou. Olavo ainda complementou, que 
atualmente, com a tecnologia avançando cada vez atualmente, com a tecnologia avançando cada vez 
mais, o atendimento presencial numa agência física mais, o atendimento presencial numa agência física 
tornou-se obsoleto. “Até mesmo, se for necessário tornou-se obsoleto. “Até mesmo, se for necessário 
fazer algum contrato ela vai fazer e levará para o fazer algum contrato ela vai fazer e levará para o 
cliente assinar”, informou.cliente assinar”, informou.

BRADESCO EM CANDIOTA 3BRADESCO EM CANDIOTA 3
 Candiota já contou uma agência física, mas  Candiota já contou uma agência física, mas 
hoje em dia conta apenas com um ponto para saques, hoje em dia conta apenas com um ponto para saques, 
depósitos e pagamento de boletos, que é na Papelaria depósitos e pagamento de boletos, que é na Papelaria 
Tolfo. A ideia segundo os gerentes é construir novas Tolfo. A ideia segundo os gerentes é construir novas 
parcerias para criar um ponto em cada bairro, inclusive parcerias para criar um ponto em cada bairro, inclusive 
em Seival. “Existem muitos clientes do Bradesco que em Seival. “Existem muitos clientes do Bradesco que 
vieram com essas empresas novas, então a ideia é vieram com essas empresas novas, então a ideia é 
facilitar para esse cliente e também aproximar”, falou facilitar para esse cliente e também aproximar”, falou 
Olavo.Olavo.

DANÇADANÇA

 No último sábado (26), as alunas do Projeto  No último sábado (26), as alunas do Projeto 
CRAS Fazendo Arte conquistaram o 2º lugar em CRAS Fazendo Arte conquistaram o 2º lugar em 
dança livre infanto-juvenil na Feira Internacional dança livre infanto-juvenil na Feira Internacional 
de Danças e 20º Festival Shams-Mai, em Bagé. As de Danças e 20º Festival Shams-Mai, em Bagé. As 
alunas do projeto da Secretaria de Assistência e In-alunas do projeto da Secretaria de Assistência e In-
clusão Social, juntamente com a professora Taciâni clusão Social, juntamente com a professora Taciâni 
Rodrigues, já haviam conquistado o 3º lugar no festival Rodrigues, já haviam conquistado o 3º lugar no festival 
Dança Bagé neste ano.Dança Bagé neste ano.

ESCOLAS DE CANDIOTAESCOLAS DE CANDIOTA

 No sábado, 26 de novembro, as escolas Neli  No sábado, 26 de novembro, as escolas Neli 
Betemps, Odete Lazzare Correa, Gente Inocente e Betemps, Odete Lazzare Correa, Gente Inocente e 
Pingo de Gente, realizaram atividades e mostra de Pingo de Gente, realizaram atividades e mostra de 
trabalhos dos alunos, com participação das famílias. trabalhos dos alunos, com participação das famílias. 
Foram apresentados trabalhos feitos pelos alunos ao Foram apresentados trabalhos feitos pelos alunos ao 
longo de 2022, além de peças de teatro e musicais longo de 2022, além de peças de teatro e musicais 
relacionados a temas culturais.relacionados a temas culturais.
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Copa do Mundo 
de Futebol e Olim-
píadas são eventos 
esportivos que qual-
quer um que gosta 
de esportes assiste 
tudo que pode. Tenho 
visto quase todas as 
partidas, muitas de 
nível bem baixo. Mas 
é normal. As grandes 
seleções continuam 
sendo quatro ou cin-
co, no máximo. Nesta edição, Brasil, Argentina, 
Espanha, Alemanha e França. Uma será a campeã 
e as restantes participam.

A melhor fase da Copa acabou nesta sexta 
feira, a fase de classificação, onde todas as sele-
ções estão jogando. Agora vem as fases que levam 
a um certo sentimento de que “já foi”, afinal, das 
oitavas em diante serão apenas dezesseis partidas 
e uma destas é a disputa do terceiro lugar, que 
nada vale.

O futebol mais bonito jogado até aqui foi o da 
Espanha onde dois jovens se parecem com Xavi 
e Iniesta, líderes da melhor Espanha da história, 
são Gavi e Pedri. Jogam muito e podem levar a 
Espanha ao título, mas a juventude pode pesar. 
Com certeza é a seleção que parece ter mais futuro.

A França tem uma seleção muito forte. O 
melhor jogador em atividade pode resolver, e está 
cercado de jogadores de excelente nível, Mbappé. 

A Alemanha, se classificar, quando escrevo 
está jogando a última partida da fase classificatória, 
tem um time muito forte, tem três jogadores diferen-
ciados que podem levar longe a seleção,Kimmich, 
Goretska e Musiala.

Argentina tem Messi e me parece que das 
cinco citadas é a que tem menor chance de levar 
a Copa. Pode pegar o Brasil na semifinal e eu não 
arrisco de dizer que o Brasil é favorito neste jogo, 
se também chegar a esta fase.

O Brasil tem Neymar que talvez um dia faça 
uma Copa de alto nível e Vinícius, que está jogando 
muito no Real Madrid, mas é jovem e precisa con-
firmar na seleção. Os outros são bons jogadores 
que podem ganhar se formarem uma equipe eficaz. 
A zaga do Brasil não seria uma das melhores entre 
os times que jogam a Champions League e aqui 
reside o maior risco que o Brasil corre.

A seleção que mais risco coloca ao Brasil 
é a França, mas seria ruim de jogar com a Espa-
nha, com quem o Brasil pode cruzar nas quartas 
de finais.

Quem escreve sempre corre o risco de errar, 
mas dar a opinião após o resultado é muito fácil. 
Quem acredita que entende um pouco de futebol 
não foge da raia e aponta os melhores. Dizer quem 
será o campeão seria apenas um chute. Mesmo que 
em tempos de Copa do Mundo eu não vou chutar.

Marco Antônio 
Ballejo Canto

Copa do MundoCopa do Mundo

Cássio Câmara – vereador do Progressistas de Pinheiro 
Machado, criticando duramente na sessão da Câmara 
desta semana, o anúncio do processo de privatização da 
Companhia Rio-grandense de Saneamento (Corsan) e 
fazendo um paralelo com a venda da CEEE, que para ele, 
piorou o serviço em 300%.

 “É uma 
vergonha tudo 

isso. Ficamos de 
mãos atadas

Arquivo TP

O deputado federal 
Afonso Hamm (Pro-
gressistas), o prefei-

to de Candiota, Luiz Carlos 
Folador (MDB) e o vereador 
de Candiota, Guilherme 
Barão (PDT), que preside 
a Comissão Pró-Carvão na 
Câmara local, estiveram 
reunidos com os senadores 
Espiridião Amin (Progres-
sistas), Luiz Carlos Heinze 
(Progresssitas) e Paulo Paim 
(PT), em Brasília, para pro-
por a inclusão da Usina 
de Candiota (Fase C), que 
pertence à CGT Eletrosul, 
no programa de Transição 
Energética. 

Amin é autor da Lei 
Ordinária 14299/2022 para 
instituir subvenção econô-
mica às concessionárias do 
serviço público de distri-
buição de energia elétrica 
de pequeno porte em Santa 
Catarina e que cria o Progra-
ma de Transição Energética 
Justa (TEJ).

A legislação não in-
clui o Rio Grande do Sul no 
TEJ. Diante disso, Hamm, 
que é vice-presidente da 
Frente Parlamentar do Car-
vão Mineral, e o prefeito 
Folador reivindicaram a in-
clusão da Usina de Candiota, 
que tem contrato vigente até 
2024. 

A proposta deve ser 
apresentada pelos senadores 
na próxima semana, seguin-
do os mesmos moldes de 
Santa Catarina, com contrato 
até 2050.  

ESTRATÉGICA - O depu-
tado argumenta que as tér-
micas a carvão mineral são 
estratégicas e têm condições 
de minimizar a crise energé-
tica e de abastecimento nas 
hidrelétricas, com inovação 
tecnológica, preservando 
assim, a economia e os 
empregos gerados nas re-
giões carboníferas. Além 
da redução dos custos de 
energia para o consumidor 
final e oportunizar energia 
firme e segura.
 O programa tem 
um marco regulatório para 
viabilizar a nova indústria 

Divulgação TP

Hamm e Folador defendem 
inclusão da Usina de 

Candiota em programa 
de Transição Energética

FUTURO DO CARVÃO

do carvão com abatimento 
das emissões de CO2. O 
TEJ tem o propósito de 
alinhar as metas de neutrali-
dade de emissão de carbono 
aos impactos econômicos 
e sociais e à valorização 
dos recursos energéticos e 
minerais.
 O prefeito Folador 
salienta sobre a necessidade 
de Candiota ser contem-
plada para garantir o apro-
veitamento das reservas 
de carvão mineral, muito 
especial no município, que 
detém a maior reserva do 
minério. E, assim seguir 

gerando emprego, renda e 
segurança energética.
 A reunião também 
contou com a presença do 
presidente da Associação 
Brasileira do Carvão Mi-
neral (ABCM), Fernando 
Zancan.

OUTROS DEPUTADOS – O 
prefeito Folador e o verea-
dor Guilherme Barão ainda 
se reuniram para tratar do 
assunto com os deputados 
Paulo Pimenta (PT), Gio-
vane Cherini (PL), Afonso 
Mota (PDT) e Márcio Biol-
chi (MDB).

Hamm, Folador e Barão com os senadores Amim e Heinze 
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HOSPITAL COLÔNIA NOVA - Todos os vereadores 
destinaram uma parcela referente ao valor da emenda da 
Saúde, para custeio e atendimento ao convênio do Hospital 
da Colônia Nova, sendo de R$ 16.658,76 mil de cada edil.

ELENICE MENDES (PT) - uma impressora multifuncional 
colorida, jato de tinta com tanque para escola Eunil Elias 
dos Santos – R$ 2 mil; dois fogões industriais com forno, 
um para a Associação Comunitária do Arroio Mau e o outro 
para a Associação Comunitária do Nascente – R$ 3 mil; um 
playground grande e 4 bancos de praça para a área externa do 
Posto de Saúde do Assentamento Bom Viver / Várzea – R$ 
8 mil; um forno elétrico de 45 à 48 Litros  - R$ 800, uma 
panela de pressão 7 Litros - R$ 400 e uma panela grande 
de aço fundido - R$ 458,76 para a Associação Comunitária 
Quilombola de Pedras Altas; tintas e materiais para pintura 
do Posto de Saúde do Arroio Mau  - R$ 2 mil.

MÁRIO TEIXEIRA DE MELLO (PT) - melhorias na estru-
tura da rede de água do São Diogo – R$ 12 mil; melhoria e 
manutenção no sistema de iluminação do Pórtico da cidade 
– R$ 4.658,76 mil.

NÁDIA VENÂNCIO (PT) - uma impressora multifuncional 
colorida com tanque, um cilindro elétrico para massas e 
dois ventiladores para a escola municipal Lago Azul – R$ 
2 mil; um cilindro elétrico e dois ventiladores para a escola 
municipal Neuza Brizola- R$ 1 mil; tintas e materiais para 
pintura da escola Neuza Brizola – R$ 1.658,76; um freezer 
horizontal duas portas para a Associação Comunitária do 
Nascente – R$ 3 mil; construção de área coberta no entorno 
do Posto de Saúde Bom Viver/Várzea – R$ 2 mil; um balcão 
refrigerado para produtos lácteos para a Associação Regional 
dos Agricultores Assentados Produtores de Leite e Derivados 
Mãe Natureza – R$ 4 mil; um retroprojetor para a escola 
Eunil Elias dos Santos – R$ 1,5 mil; instalação de grades 
de ferro nas portas externas da escola municipal Clodomiro 
Mendes – R$ 1,5 mil.

DIEGO MARQUES (PT) - uma geladeira duplex frost free 
para a Associação Comunitária do Nascente – R$ 3 mil; manu-
tenção das patrulhas agrícolas mecanizadas da Associação dos 
Produtores do Assentamento Regina – R$ 3 mil; material para 
revestimento (piso cerâmico e/ou porcelanato) para a sede da 
Associação do Lago Azul – R$ 3 mil; uma geladeira duplex 
frost free para a sede da Associação Municipal dos Produtores 
de Leite de Pedras Altas (Amplepa) – R$ 3 mil; uma mesa de 
jantar com oito cadeiras para Associação Comunitária do São 
Diogo – R$ 3 mil; complementação do recurso destinado em 
2021 para construção de uma praça no terreno público localizado 
na esquina de intersecção da avenida Theodoro Afonso Peixoto 
e rua Fernando Abott, para instalação de bancos e brinquedos 
- R$ 2.658,76 mil.

LÍDIA SOARES (PP) - uma mesa de jantar com 8 cadeiras - R$ 
2 mil, uma fritadeira elétrica industrial 6 litros com duas cubas 
– R$ 700, um liquidificador e dois cascos de botijão P13 - R$ 
700, uma panela de pressão 7 litros e uma panela caçarola 12 
litros - R$ 600 para a Associação Comunitária do Nascente; uma 
mesa de inox com pia de duas cubas - R$ 2 mil, uma fritadeira 
elétrica e um liquidificador - R$ 1 mil, um armário de cozinha 
grande - R$ 1 mil para  a  Associação Comunitária do São Dio-
go; uma mesa de jantar com 8 cadeiras - R$ 2 mil, uma mesa 
de inox com pia de duas cubas - R$ 2 mil para a Associação 
Comunitária do Arroio Mau; material para reforma do telhado da 
Sede Comunitária do Assentamento Regina - R$ 4.658,76 mil.

MARIA ELIANA AZEVEDO (PT) - material para cercar com 
tela o pátio da escola Lago Azul – R$ 4 mil; um fogão industrial 
com forno para a Associação Comunitária do Lago Azul – R$ 
2 mil; ferramentas para manutenção das patrulhas agrícolas 
mecanizadas da Associação Comunitária do Regina – R$ 2 mil; 
um forno elétrico industrial - R$ 1,7 mil e um liquidificador - R$ 
300 para a Associação Comunitária do Nascente; um playground 
grande para o Assentamento Regina - R$ 6.658,76 mil.

VIVIANE ALBUQUERQUE (VECA – PP) - um fogão indus-

Juntos, os recursos quase chegam a R$ 550 mil

DESTINAÇÃO DOS RECURSOS – EMENDAS IMPOSITIVAS INDIVIDUAIS

PEDRAS ALTAS

Vereadores aprovam destinação de 
recursos de emendas impositivas

Na sessão legislativa 
da última segunda-
-feira (28), foram 

aprovadas as emendas dos 
vereadores para destinação 
de recursos individuais e 
de bancadas para custeios e 
melhorias no município. 
 Cabe destacar, que 
as individuais correspondem 
a 1,2% da receita corrente 
líquida do município, com 
oscilação de valores e destes, 
50% com destino obrigatório 
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para a Saúde, vedado apenas 
despesa de pessoal. Confor-
me a Câmara, o montante 
ultrapassa os R$ 299 mil, 
sendo mais de R$ 33 mil de 
cada vereador. Do valor total, 
quase R$ 150 mil para a Saú-
de e destes, pouco mais de R$ 
16,6 mil de cada vereador.
 Já as de bancada, 
destinadas pela primeira vez 
na cidade após aprovação e 
alteração na lei Orgânica do 
município, correspondem 

a 1% da receita corrente 
líquida (mais de R$ 249 
mil) dividida entre as ban-
cadas do poder Legislativo, 
proporcional ao número de 
vereadores. Segundo a Câ-
mara, para a bancada do PT 
(6 vereadores), são mais de 
R$ 166 mil e para a bancada 
do PP (3 vereadores), o valor 
ultrapassa os R$ 83 mil. São 
56 emendas individuais (im-
positivas) e seis de bancada.
 Cabe destacar, que 

nos 50% referentes a saúde 
de cada vereador, há una-
nimidade na destinação do 
recurso para custeio e aten-
dimento ao convênio do 
Hospital da Colônia Nova, 
firmado recentemente pela 
Prefeitura de Pedras Altas. 
Também houve acordos de 
destinações coletivas para 
manutenção de patrulhas 
agrícolas e construção de 
área coberta em posto de 
saúde. Recursos disponibilizados pelos 

vereadores beneficiam diversos setores

trial com forno - R$ 1,5 mil, um freezer horizontal duas tampas 
mínimo 400 litros - R$ 3 mil, uma geladeira duplex frost free 
- R$ 3 mil para a Associação Comunitária do São Diogo; um 
freezer horizontal duas tampas mínimo 400 litros - R$ 3 mil 
para a Associação dos Produtores do Assentamento Regina; um 
freezer horizontal uma tampa mínimo 240 litros - R$ 2,5 mil 
para a Associação Comunitária do Arroio Mau; um armário de 
cozinha - R$ 1 mil para a Associação Comunitária do Nascente; 
construção de área coberta no entorno do Posto de Saúde Bom 
Viver/Várzea - R$ 2.658,76 mil.

ARILDO MADRUGA (PP) - um fogão industrial com forno 
para o Centro de Assistência Social Ebenézer (CASE) – R$ 
1,5 mil; uma geladeira duplex frost free para a Associação 
Comunitária do Arroio Mau – R$ 3 mil; construção de área 
coberta no entorno do Posto de Saúde do Assentamento Bom 
Viver/Várzea – R$ 2 mil; contratação de serviços profissionais  
especializados para castração de animais domésticos e em 
situação de abandono para o Programa Municipal de Controle 
de Zoonoses – R$ 10.158,76 mil.

ANTÔNIO PRESTES (PT) - aquisição de uma geladeira du-
plex para Associação do Lago Azul - R$ 2.659,30; materiais e 
peças para manutenção das Patrulhas Agrícolas Mecanizadas 
da Associação dos Produtores do Assentamento Regina – R$ 2 
mil; construção de área coberta no entorno do Posto de Saúde 
do Assentamento Bom Viver / Várzea – R$ 2 mil; óleo, filtros 
e lubrificantes para patrulha agrícola mecanizada da Associação 
Comunitária São Diogo – R$ 2 mil; material para construção 
de área coberta para patrulhas agrícolas mecanizadas da Asso-
ciação dos Agricultores Assentados do Assentamento Nossa 
Senhora da Glória – R$ 2 mil; material para construção de área 
coberta para patrulhas agrícolas mecanizadas da Associação 
Terra Viva - Assentamento Nossa Senhora da Glória – R$ 2 
mil; material para reforma Ponte queimada – Nascente - R$ 
2 mil, material para construção passagem molhada da “Sanga 
Feia”, no primeiro distrito, no trecho entre o sobrado de pedra 
e a ponte da Conceição - R$ 2 mil.

DESTINAÇÃO DOS RECURSOS – EMENDAS DE BANCADA

BANCADA DO PT - parcela para custeio e atendimento 
ao convênio do Hospital da Colônia Nova – R$ 30.587,08; 
custeio de contratação de ônibus interior x cidade para fo-
mento ao comércio local - R$ 112 mil; implementação da 
“Casa do Produtor”, centro de comercialização de produtos 
da agricultura familiar - R$ 20.311,05 mil.

Autoria: Antônio Prestes, Mario Teixeira de Mello, Elenice 
Mendes, Nádia Venâncio, Diego Marques, Maria Eliana 
Azevedo.

BANCADA DO PP - parcela para custeio e atendimento 
ao convênio do Hospital da Colônia Nova - R$ 15.203,54 

mil; custeio de contratação de ônibus interior x cidade para 
fomento ao comércio local - R$ 56 mil; aquisição de mate-
riais didáticos e pedagógicos para atendimento às crianças 
com necessidades especiais da rede municipal de ensino - 
R$ 11.835,47 mil. Autoria: Arildo Madruga, Lidia Soares, 
Viviane Albuquerque.
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* Doutorando em Direito Constitucional pelo Instituto Brasiliense de 
Direito Público (IDP/DF), Mestre em Direito Público pela Unisinos/RS, Pós-
graduado em Direito Constitucional (ABDCONST) e em Direito Eleitoral 
(Verbo Jurídico), Graduado em Direito pela Urcamp/RS, Membro Fundador 
da Academia Brasileira de Direito Eleitoral e Político (ABRADEP), Membro 
da Comissão de Direito Eleitoral da OAB-DF, Professor da Pós-graduação 
em Direito Eleitoral da Universidade Estadual do Rio de Janeiro (UERJ), 
Advogado, Sócio Fundador da Barcelos Alarcon Advogados (Brasília-DF). 

2022 vai chegando ao 
seu fim. Estamos, pois, no 
último mês de um ano que não 
pode ser acusado de ter sido 
monótono. De minha parte, 
além dos artigos de opinião, 
dos textos no Conjur, dos 
artigos científicos frutos do 
Doutorado ou fora dele, dos 
capítulos de livros, das pales-
tras, das falas em Congressos 
pais afora e, diga-se, do exer-
cício da advocacia eleitoralista, 
muitas colunas foram escritas 
aqui neste espaço pelo qual nu-
tro tanto carinho e respeito. E, da primeira coluna escrita 
aqui até a de hoje (e lá se vai mais de um ano), podemos 
dizer que já estamos próximos de um novo livro a ser 
publicado (todas elas estão reunidas nos destaques do 
meu Instagram@guilhermebarcelosadv e no site do 
jornal, que também se encontra em destaque no link 
da minha bio). 

Dentre as colunas, os temas foram variados. E 
muitos livros foram destacados, de Direito ou não. Um 
deles foi a obra referencial “Direito Eleitoral e Segurança 
Jurídica”, escrita por Gustavo Paim, professor advogado 
que muito admiramos. Volto nesta edição, portanto, com 
o tema da segurança jurídica, agora para falar acerca de 
uma obra recente, de autoria do amigo e colega Rodrigo 
Terra Cyrineu, qual seja: “Precedentes eleitorais: segu-
rança jurídica e processo eleitoral”, publicada pela editora 
Almedina, como parte integrante da “Coleção IDP”. 

A obra, que é uma adaptação editorial da dis-
sertação de mestrado do autor, vem lidar com um dos 
temas mais caros ao Direito Eleitoral brasileiro, isto é, 
a previsibilidade das decisões proferidas pelas Cortes 
eleitorais país afora, com atenção especial ao TSE, o 
mais alto Tribunal eleitoral do país, chamado pelo autor 
de “Corte de Vértice”. 

O livro conta com texto de apresentação e prefá-
cio de outros dois grandes colegas e mestres, Rodolfo 
Viana Pereira e Marilda de Paula Silveira. Para Rodolfo, 
o tema possui “enorme relevância para a jurisdição 
constitucional-eleitoral”, sendo que o autor foi “bem-
-sucedido em fornecer o sopro de pesquisa que anima a 
crítica qualificada”. Já para Marilda, Cyrineu “enfrenta o 
tema com muita coragem e profunda densidade teórica”. 
Ambos têm plena razão. 

São três as questões centrais inerentes ao texto, 
a saber: a) o sentido do texto constante do artigo 16 
da Constituição Federal, visto pelo autor – no que eu 
concordo plenamente – como uma cláusula constitu-
cional que tem como verdadeiro alcance a proteção da 
estabilidade democrática; b) a submissão da jurisdição 
eleitoral ao princípio da anterioridade e; c) a responsa-
bilidade do TSE em seu papel de “Corte de Vértice” e o 
seu dever de sujeição aos princípios da estabilidade e 
da segurança jurídica. 

E a obra é composta por cinco capítulos: o primeiro 
busca delimitar o estado da arte atual da interpretação 
jurídica e de como a evolução da hermenêutica remo-
delou a teoria das fontes do direito; o segundo cuida da 
segurança jurídica; o terceiro enfrenta o papel do TSE; 
o quarto lida com o conceito de processo eleitoral; e o 
quinto busca trazer respostas para justificar possíveis 
viragens jurisprudenciais, sem que se viole a segurança 
jurídica e a anterioridade eleitoral. 

O intuito é manifesto – e as palavras são do autor: 
“indicar propostas e sugerir soluções para a construção 
de um marco seguro para a concretização da segurança 
jurídica nas relações entre a Justiça Eleitoral e os players 
eleitorais (coligações, partidos e candidatos)”. 

No curso do texto também são consignadas algu-
mas críticas à chamada “Lei da Ficha-Limpa” e à forma 
pela qual os tribunais, especialmente o STF, enfrentaram 
à sua constitucionalidade. Compartilho plenamente das 
críticas, registre-se, especialmente porque os tribunais 
acabaram por elevar a vontade ou o clamor popular à 
fonte do Direito, como se o Direito em si, notadamente 
quanto à proteção dos direitos fundamentais (e os direitos 
políticos o são), não fosse um trunfo contra maiorias de 
ocasião, as mesmas maiorias que, a pretexto de defender 
uma “moralidade” artificial, não raro só fazem degenerar 
a institucionalidade brasileira.  

Por tudo, então, é que a obra de Cyrineu merece 
ser lida, afinal, trata-se de um grande farol para iluminar 
o Direito Eleitoral brasileiro, naquilo que se refere à pre-
visibilidade das decisões judiciais eleitorais, à proteção 
da confiança do jurisdicionado e a segurança jurídica 
que deve nortear as relações entre particular e Estado, 
ou entre os players eleitorais e o Estado-juiz. 

* Guilherme Barcelos

Segurança jurídica Segurança jurídica 
e processo eleitorale processo eleitoral

São cinco mulheres secretárias na equipe de governo

Na última sexta-feira 
(25), foi apresen-
tada a nova secre-

tária de Administração 
da Prefeitura de Pinheiro 
Machado, a advogada, es-
pecialista em direito pú-
blico, Morgana Ávila dos 
Santos Soares. Com a nova 
nomeação, o secretariado 
do município passa a contar 
com cinco mulheres e três 
homens, considerando que 
o vice-prefeito, Rogério 
Gomes, responde pela se-
cretaria de agropecuária.
 O prefeito Ronal-
do Madruga, enfatiza que 
as mulheres têm impor-
tância ímpar no município 
pela sensibilidade. “Esta 
composição tem objetivo 
de mostrar o empodera-
mento delas, do que são 
capazes e de que elas têm 
lugar de destaque na so-
ciedade. É uma honra ter 
um time destes com várias 
histórias de superação”, 
falou.
 A nova secretária 
possui passagens pelas 
prefeituras de Pinheiro 
Machado, Arroio Grande 
e Bagé. Morgana também 
fez parte da Secretaria da 
Agricultura, Pecuária e 
Desenvolvimento Rural 
do Governo do RS. Ela 
assume a pasta após a saída 
do advogado Alex Cama-
cho. “Certamente é um 
grande desafio assumir a 
Secretaria de Administra-
ção, porém foi com grande 
satisfação que aceitei o 
convite. O direito público 
é uma área que sempre me 
cativou”, afirmou.
 Quanto a integrar 
um time, onde a maioria 
são mulheres, Morgana 
falou sobre o prefeito ser 
um grande incentivador 
do público feminino. “Isso 
tem sido uma marca da sua 
gestão, acredito que o nú-
mero expressivo de mulhe-
res nas secretarias se deve 
ao fato dele acreditar no 
potencial feminino, como 
uma forma de incentivar, 
ainda mais, a todas as mu-
lheres a superarem todas as 
barreiras e acreditarem no 

seu potencial”, enfatizou.

VIVIAN ALVES (VIVI) - A 
secretária de Assistência 
Social, Criança, Mulher e 
Idoso, lembrou que o pre-
feito Ronaldo, durante a 
campanha eleitoral de 2021, 
falou que a sua gestão seria 
predominante feminina e 
cumpriu. “Ele sempre disse 
que acredita no potencial 
das mulheres e sabe que 
essas profissionais precisam 
ocupar seu espaço. Para 
mim é um grande prazer in-
tegrar este time de mulheres 
competentes que buscam o 
melhor para a nossa comu-
nidade”, afirmou. 

TAMIRES ORTIZ – Para a 
secretária da Fazenda, que 
ingressou em abril deste 
ano na gestão, quando uma 
empresa ou a administra-
ção pública mescla e conta 
com mais mulheres nas 
diversas áreas, se alcança 
mais resultados e mais qua-
lidade. Tamires falou ainda 
sobre a oportunidade que 
o Ronaldo tem dado para 
a juventude mostrar seu 
trabalho. “Nesse governo 
temos vários rostos novos 
na administração pública. 
Em particular eu agradeço 
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Com nova nomeação, 
mulheres se consolidam como 

maioria nas secretarias de 
governo pinheirenses

EMPODERAMENTO FEMININO

muito pela experiência que 
o prefeito tem me propor-
cionado”, relatou.

LÓREN FERREIRA - A 
chefe de Gabinete, que faz 
parte do governo desde o 
início, quando Ronaldo 
ainda era prefeito interino, 
diz entender que a partici-
pação no Governo, não está 
relacionada, apenas, ao fato 
de serem mulheres. “Ro-
naldo e Rogério analisam e 
valorizam a capacidade da 
pessoa, independentemente 
de atributos como gênero, 
raça, religião ou qualquer 
outro. O que importa é se 
a pessoa está preparada 
para assumir o grande de-
safio que é gerir o nosso 
município, principalmente 
nas condições em que o 
pegamos. Se a pessoa tem 
conhecimento, disposição, 
comprometimento e vonta-
de de aprender pode fazer 
parte do time”, enalteceu.
 Lóren falou ain-
da sobre a desigualdade 
de gênero. “Sabemos que, 
infelizmente, as mulheres 
não são valorizadas como 
os homens no mercado de 
trabalho e que elas não cos-
tumam receber as mesmas 
faixas salariais, mesmo rea-

lizando as funções idênticas 
e que não costumam ocupar 
cargos estratégicos com a 
mesma frequência que os 
homens. Também sabemos 
que para mudar esse cenário 
é preciso mudar a cultura 
vigente em nosso país, mas, 
felizmente em Pinheiro Ma-
chado temos uma gestão de 
vanguarda, onde esses pre-
conceitos não têm lugar e o 
que importa é a capacidade 
da pessoa”, pontuou.
 Por f im, Lóren 
complementou sua fala, di-
zendo que com a configura-
ção atual a gestão consegue 
ter a complementaridade. 
“O que é essencial na con-
dução do município. Com 
todo o grupo de Secretários 
aliado ao Procurador-Geral 
do Município, à Chefe de 
Gabinete, ao Vice-Prefeito 
e ao Prefeito, o ente muni-
cipal consegue ter a diver-
sidade e, ao mesmo tempo, 
a convergência de ideias 
necessárias à definição de 
estratégias e à realização 
das atividades pelas equipes 
de trabalho”, finalizou.
 Até o fechamento 
desta edição, a redação do 
TP, não recebeu retorno 
da secretária de Educação 
Jaqueline dos Santos.

Na foto, junto ao prefeito e vice estão todas as secretárias mulheres e o secretário 
de Obras, Juliano Moreira, faltando apenas o secretário da Saúde, Diego Moreira
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Reinaugurado novo espaço da 
farmácia básica em Pedras Altas

INFRAESTRUTURA

A última segunda-feira 
(28) foi de alegrias 
pela entrega de mais 

uma obra em Pedras Altas. 
Aconteceu a reinauguração 
da nova estrutura da far-
mácia básica municipal. O 
novo espaço está localizado 
junto ao prédio da Secreta-
ria de Saúde em uma área 
que passou por reformas. 
A obra teve o investimento 
de R$ 33,2 mil de recursos 
próprios do município e 
R$ 51,7 mil do programa 
Farmácia Cuidar Mais do 
Governo do Estado. 
 A entrega do pré-
dio da farmácia básica, 
considerada de grande im-
portância para população, 
pois distribui medicamentos 
essenciais e que permitem o 
tratamento eficaz e gratuito 
das doenças mais comuns, 
foi marcada por um evento 
com a presença de diversas 
autoridades.

Participaram o pre-
feito Volnei Oliveira, a 
primeira-dama Rosane de 
Freitas, o deputado estadual 
Zé Nunes, a coordenadora 
regional de Saúde Cintia 
Daniela Machado Pereira 
Osório, o secretário de Saú-
de Celso Caetano, o secretá-
rio de Agricultura Ivanilson 
Moreira, o secretário de 
Obras Vagner Castro, a se-
cretária de Educação Cilene 
Tardiz, a agente administra-

tiva Rose Rosa, p presidente 
da Câmara de Vereadores 
e Vereadoras Arildo Ma-
druga, as vereadoras Maria 
Eliana Azevedo, Lidia Soa-
res, Viviane Albuquerque e 
Elenice Mendes, o vereador 
Diego Marques, a farma-
cêutica Franciele da Rosa, 
a coordenadora municipal 
de Saúde Luciana Gimenes, 
a presidente do Conselho 
Municipal de Saúde (CMS) 
Erica Correa, a agente ad-
ministrativa Lidiane Ma-
druga, representantes do 
CMS, servidores públicos 
e munícipes.

 Na oportunidade, 
o secretário de Saúde Celso 
Caetano cumprimentou a to-
dos os presentes explanando 
sua alegria em concluir 
mais uma obra do plano de 
governo. O gestor também 
fez agradecimentos a con-
selheiros, a Coordenadoria 
Regional de Saúde, a far-
macêutica, ao deputado Zé 
Nunes e ao prefeito Volnei 
Oliveira. “Fico feliz com 
mais essa etapa concluída, 
espero conseguir dar anda-
mento nas demais obras do 
plano. A nova estrutura da 
farmácia vai proporcionar 
um melhor atendimento à 
comunidade, mais humani-
zado, com sala de recepção 
com televisão, climatizada, 
com água e consulta com a 
farmacêutica. Não haverá 

necessidade de entrar no 
ambiente onde as pessoas 
aguardavam atendimento 
médico, em fim, essa troca 
só veio a melhorar também 
para os profissionais. Uma 
grande ação em prol da 
comunidade”, destacou.

O prefeito Volnei 
Oliveira, além de agrade-
cer a presença de todos, 
lembrou que muitas obras 
deverão ser concluídas. Ele 
também falou da impor-
tância do novo espaço. “O 
local vai favorecer todos 
os munícipes, pois acredito 
que entregamos um espaço 
mais adequado a nossos 
usuários. Quando assumi 
esta obra estava contratada 

para execução terceiriza-
da da primeira etapa, mas 
acabamos finalizando com 
nossos servidores. Quere-
mos agora avançar na nossa 
relação municipal de medi-
camentos remume (insumo 
essencial). Pretendo, junto 
com profissionais da Saúde, 
incluir e melhorar nosso 
fornecimento de medica-
mentos”, afirmou o prefeito.

A farmacêutica Fran-
ciele da Rosa comemorou o 
novo prédio. “Hoje inau-
guramos o novo espaço da 
farmácia municipal, um am-
biente amplo, confortável 
e acolhedor, tudo pensado 
para melhor atender nossos 
usuários. Hoje nosso sonho 
se concretizou e me atrevo 
a dizer que minha equipe da 
farmácia é imbatível, pois 
sonhamos, idealizamos, 
colocamos a mão na massa e 
realizamos. Agradeço a par-
ceria da Lidiane Madruga 
e do nosso líder Celso Ca-
etano, que embarca junto, 
escutando nossos anseios e 
apoiando nossos projetos”, 
frisou. 

 A farmácia fun-
ciona de segunda a sexta-
-feira, das 10hs às 12hs e 
das 13h30 às 15h30. Basta a 
população ir até a farmácia 
portando a receita médica 
para ter acesso a medicação 
prescrita.

Inauguração aconteceu com a presença de diversas autoridades

Divulgação TP

Nova estrutura proporciona um melhor atendimento à 
comunidade através de um ambiente confortável

Equipe da farmácia comemora a conquista
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Helena Machado Moura junto ao médico Roque Prestes, 
que fez o parto. A bebê já foi registrada como candiotense

Fato incomum: bebê 
nasce no Pronto 

Atendimento de Candiota

CANDIOTENSE

Atualmente o Pronto 
Atendimento (PA) 
24h de Candiota, que 

é chamado de Hospital pela 
população, não realiza mais 
partos devido às rigorosas 
exigências para este tipo de 
procedimento. Assim, Bagé 
atualmente é a referência 
regional em obstetrícia.
 Tendo essa con-
dição, são raros os candio-
tenses natos, no entanto, 
a equipe teve uma grata 
surpresa na última sexta-
-feira (25), quando Janaína 
Machado, que já estava com 
40 semanas de gestação, 
chegou por volta das 15h no 
PA, sentindo as contrações 
de forma muito intensa.  
“Ela já chegou em trabalho 
de parto e como o médico 
plantonista, Roque Prestes, 
que tem experiência em 
obstetrícia, resolveu fazer o 
parto ali para não ter o risco 
de ocorrer na ambulância”, 
relatou a enfermeira res-
ponsável técnica pelo PA, 
Maiara Braga.
 Janaína relata que 
perto das 11h da manhã co-
meçou ter as primeiras con-
trações, mas bem espaçadas 
e como no nascimento do 
seu primeiro filho, ela pas-
sou por 12 horas de trabalho 
de parto, não imaginou que 
dessa vez seria mais rápido. 
“Não sabemos o horário 
exato do nascimento porque 
na correria ninguém viu, mas 
calculamos que tenha nasci-
do pelas 15h30”, contou. 
 A parturiente, que 
estava acompanhada do 
marido, Mozar Moura, conta 
que a participação da equipe 
do hospital foi muito impor-
tante. “Não tinha ocitocina 
pra ajudar amenizar as dores 
das contrações, mas sem as 
gurias me incentivando eu 
não teria conseguido ganhar 
ela, foi bem difícil a expul-
são, então foi só no incentivo 

delas e do doutor que con-
segui ter força para ganhar 
minha filhota”, relatou, em 
tom de comemoração.
 Helena Machado 
Moura, que já foi registra-
da como candiotense, veio 
ao mundo com 3,015 kg 
e 50cm.  “A gente planeja 
muita coisa, mas no fim 
mesmo quem sabe o melhor 
para nós é Deus”, comentou 
a mãe do bebê.
 Logo após o nasci-
mento, a técnica em enfer-
magem, Amanda Rangel e o 
médico, acompanharam mãe 
e bebê até a Santa Casa em 
Bagé para as devidas ava-
liações pediátricas e demais 
exames que devem ser rea-
lizados após o nascimento. 
 A equipe que atuou 
no parto foi composta por 
Maiara Braga e Fernanda 
Azevedo (enfermeiras), Ser-
rana Netto e Amanda Rangel 
(técnicas em enfermagem), 
além do médico Roque Pres-
tes e o condutor Júlio César 
Pacheco

MEDICAMENTO - O geren-
te do Pronto Atendimento, 
Deivid Blank, parabenizou 
toda a equipe envolvida no 
parto. Ressaltou também a 
importância do pré-natal, 
possibilitando a equipe em 
ter mais conhecimento sobre 
o bebê. “Sobre a ocitocina 
salientamos que tentamos 
em diversas distribuidoras, 
porém sem sucesso a compra 
por estar em falta. Já nesta 
semana estamos buscando 
alternativas para termos o 
medicamento na institui-
ção”, informou.

CANDIOTENSES - Por mui-
to tempo, não se tinha bebês 
registrados como candio-
tenses, já que como cita-
do acima, não se faz mais 
parto em Candiota, apenas 
em casos como o relatado. 

No entanto, desde 2017 foi 
alterada a Lei de Registros 
Públicos, possibilitando aos 
pais escolher a naturalidade 
do filho: podendo ser o local 
de nascimento ou o local de 
residência dos pais, desde 
que localizado em território 
nacional. A opção passou a 
ser feita pelos pais no ato do 
registro.
 Segundo a regis-
tradora substituta do Servi-
ço Notarial e Registral de 
Candiota, Renata Feijó, eles 
fazem o registro baseado na 
Declaração de Nascido Vivo 
(DNV), que é preenchida 

no hospital quando o bebê 
nasce. “Na DNV consta o 
endereço da mãe, por ali que 
tiramos a base para fazer o 
registro. No caso dos mo-
radores daqui, geralmente 
os bebês nascem em Bagé, 
então na hora de registrar 
perguntamos e as escolhas 
são bem divididas”, expli-
cou.
 De 2017 até agora, 
o cartório local já realizou 
um total de 435 registros de 
nascimentos, no entanto, o 
sistema não mostra quantos 
foram registrados como 
candiotenses.
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Prefeito de 
Pedras Altas 

classifica como o 
maior projeto de 

fomento rural 
da região

Divulgação TP

Projeto distribui recursos e 
equipamentos para nove 

associações rurais de Pedras Altas
Foi assinado na última 

sexta-feira (25), pelo 
prefeito Volnei Olivei-

ra (PT), o primeiro termo de 
colaboração, de um grande 
projeto de desenvolvimento 
rural e fomento a produção 
e a agroindústria familiar 
do município de Pedras 
Altas. Além do valor total 
de R$ 529 mil em recur-
sos próprios, distribuídos 
entre as associações rurais, 
o governo ainda colocou 
à disposição dos grupos, 
máquinas e equipamentos 
para ampliar e qualificar as 
linhas de produção. Serão 
nove associações rurais 
contempladas.
 O primeiro termo 
assinado foi com a As-
sociação Mãe Natureza, 
representada na ocasião por 
seu presidente Élio Vicente 
de Lazari e o associado 
fundador Waldemar Oli-
veira. Conforme o prefeito 
Volnei, a assinatura marca 
este momento, onde Pedras 
Altas aposta na organização 
e associativismo de seus 
produtores como eixo de 
desenvolvimento do mu-
nicípio, reconhecendo a 
importância desta categoria 
para cidade.

CUSTOS – O presidente da 

DESENVOLVIMENTO

Associação que produz os 
famosos queijos e derivados 
do leite Mãe Natureza, Élio 
de Lazari, explicou que a 
situação financeira das fa-
mílias está difícil e isso se 
reflete na venda do produto, 
já que, segundo ele, queijo 
não é como feijão e arroz, 
que não pode falta na mesa. 
Ele explica que nos cerca de 
100 pontos onde os produ-
tos são colocados à venda, 
houve uma queda nas ven-
das de cerca de 50% nos 
últimos quatro anos, porém 
os custos se mantiveram e 
não foi possível aumentar 
o preço, porque o salário 
também não aumentou.
 Neste sentido, que 
o dirigente destaca a grande 
importância do convênio 
neste momento, que con-
forme ele, vai ajudar a dimi-
nuir os custos de produção, 
além do transporte, pois a 
entidade conseguirá adqui-
rir uma caminhonete nova, 
pois o caminhão usado até 
aqui já tem 18 anos e tem 
dado muita manutenção. 
“O município tem feito a 
sua parte, retornando os 
impostos em benefício para 
a comunidade. Essa ajuda é 
muito valiosa”, assinala.

OLHO NOS PEQUENOS 

- O secretário de Desen-
volvimento Rural e Meio 
Ambiente, Ivanilson Mo-
reira, o Kako, destaca a 
importância do projeto. 
“Sempre foi da vontade 
deste governo colocar os 
recursos onde realmente são 
necessários, ou seja, lá na 
ponta, na mão do produtor”, 
disse Kako, aproveitando 
para agradecer o Conselho 
de Desenvolvimento Rural 
(Comder) pela aprovação e 
participação neste processo 
de construção.
 Já o prefeito Vol-
nei Oliveira, comemorou 
o momento, dizendo que 
esta sempre foi a ideia do 
de governo, em fortalecer 
a matriz produtiva de Pe-
dras Altas. “Sou assentado 
do município, e entendo a 
necessidade de nossas fa-
mílias de pequenos produ-
tores, em terem um suporte 
para ampliar a produção, 
diante de todas as dificul-
dades enfrentadas e do atual 
cenário econômico. Por isso 
o projeto, que traz digni-
dade as nossas famílias do 
campo, reconhecendo seus 
trabalhos e demonstrando a 
capacidade de nossos pro-
dutores”, pontua o prefeito.
 O secretário de 
Administração e Assuntos 

Associação Quilombola de Pedras Altas - 
Equipamentos: trator sobre rodas 4x4; distribuidor de 
sementes e fertilizantes, hidráulico, com capacidade 
para 600 litros; plantadeira hidráulica pantográfica com 
5 linhas; grade niveladora de arrasto;  grade aradora 
com controle remoto e carreta agrícola basculante com  
capacidade mínima de carga de 5 mil kg. Recursos: 
R$ 48 mil em 24 vezes mais R$ 20 mil vinculados para 
comunidades quilombolas.

Associação Mãe Natureza
Equipamentos: Pasteurizador rápido para queijo, ca-
pacidade 1000 litros; batedor rápido para manteiga e 
gerador a diesel 55KVA. Recursos: R$ 125 mil para 
aquisição de veículo refrigerado e R$ 48 mil em 24 
vezes.

Associação dos Agricultores Assentados do As-
sentamento Nossa Senhora da Glória
Equipamentos: Trator agrícola; grade niveladora; 36 
discos de corte hidráulico; carreta agrícola (reboque), 

ASSOCIAÇÕES RURAIS BENEFICIADAS

Convênio com a Associação Mãe Natureza foi o primeiro a ser assinado

Jurídicos e ex-prefeito de 
Candiota, Adriano dos San-
tos, destacou a importância 
das equipes neste momento, 
pois o sistema da Prefeitura 
teve que ser todo adequado 
para a realização das parce-
rias. “Elogiável o trabalho 
da equipe das Secretarias de 
Administração e de Desen-
volvimento Rural, que não 
mediram esforços para dar 
celeridade as contratações, 
auxiliando as associações 
para estarem adequadas ao 
novo processo”, disse. 

 O  governo  fez 
questão de agradecer as 
servidoras Rosiane Caetano 
(assessora da Secretaria da 
Administração), Veridiana 
Lucas (agente Administra-
tivo), e Gabriele Pereira 
(coordenadora de Agri-
cultura), que efetivaram a 
instauração dos processos 
nos sistemas do municí-
pio para lançamento dos 
dados e documentos das 
associações e finalmente 
as confecções dos termos 
de colaboração. Também 

agradeceu ao advogado 
Jorge Mattos, a agente Ad-
ministrativa Jane Pereira e o 
Rogério Xarão (licenciador 
Ambiental), pela celeridade 
na confecção dos pareceres 
e contratos.

ASSINATURAS - Na se-
quência, e conforme são 
finalizados os documentos, 
irá acontecendo, segundo a 
Prefeitura, individualmente 
as assinaturas dos termos 
pelas demais entidades be-
neficiadas.

com capacidade de carga a 5 toneladas;  grade 
aradora, distribuidor-ciclone de adubo e ureia, com 
capacidade mínima para 1000kg. Recursos: R$ 48 
mil em 24 vezes 

Associação Terra Viva
Equipamentos: trator agrícola; grade aradora e distri-
buidor-ciclone de adubo e ureia, com capacidade mí-
nima para 1000kg. Recursos: R$ 48 mil em 24 vezes 

Associação Comunitária do Arroio Mau (ACAM)
Equipamentos: Trator; grade aradora; grade nivela-
dora hidráulica, com 28 discos de corte; plantadeira 
hidráulica e roçadeira hidráulica. Recursos: R$ 48 
mil em 24 vezes

Associação Comunitária de Moradores e Pequenos 
Produtores de São Diogo e Lagões
Equipamentos: Trator e distribuidor de adubos e 
sementes hidráulico, com capacidade mínima de 400 
litros. Recursos: R$ 48 mil em 24 vezes 

Associação dos Produtores do Regina
Equipamentos: Trator agrícola; grade aradora; grade 
niveladora e distribuidor para sementes fertilizantes 
com capacidade de 1.300 litros. Recursos: R$ 48 
mil em 24 vezes 

Associação dos Moradores Produtores Rurais e 
Pequenos Produtores do Nascente
Equipamentos: Trator; grade niveladora com 32 dis-
cos; grade aradora com controle remoto; distribuidor 
de adubos e sementes hidráulico com capacidade 
mínima de 400 litros; plantadeira agrícola com 5 
linhas e roçadeira hidráulica. Recursos: R$ 48 mil 
em 24 vezes 

Associação Municipal dos Produtores de Leite de 
Pedras Altas (AMPLEPA)
Recebeu por meio dos novos termos, uma grade 
aradora, possuindo esta instituição uma parceria já 
firmada com o município, que subsidia a bacia leiteira 
no valor de R$ 33 mil mensais.
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TRADICIONALISMO

Grupo Raízes da Tradição 
realiza pré-estreia de pilchas

No último domingo 
(27), o Grupo Raízes 
da Tradição realizou 

a pré-estreia de pilchas no 
CCTG Lila Alves. O grupo 
trouxe a Pinheiro Machado, 
pela primeira vez, o conjunto 
musical Quarteto Coração 
de Potro.
 De acordo com 
a instrutora Julia Graziela 
Azambuja, o grupo apre-
sentou para o público o tema 
de entrada, que já havia sido 
usado em 2019, “O Retorno 
dos Filhos da Guerra”, letra 
e música de Juliano Eloy e 
como tema de retirada fez 
uma homenagem aos expe-
rientes senhores do movi-
mento tradicionalista com a 
música “Oração do Tempo” 
de Gil Deison Pereira e de 
Augusto Maradona”, falou 
Júlia.
 A instrutora ainda 
complementou, “foi um dia 
memorável, pois o grupo 
voltou com uma garra muito 
forte pós-pandemia, o grupo 
retornou somente com cinco 
componentes e hoje está 
com 17 pares, são crianças 
e jovens que acreditaram no 
grupo e hoje estão amando 
dançar e isso tudo montado 
em cinco meses de muito 
trabalho e esforço por parte 
da coordenadoria do grupo, 
instrutores, pais e colabora-
dores, são muitas pessoas 
que ajudaram para a chegada 
deste momento, agora o 
grupo estápilchado e pronto 
para bem representar a arte 
da dança,  o CCTG Lila 
Alves e a cidade de Pinheiro 
Machado”, enalteceu.
 A prenda do grupo, 
Bethina Dias, disse que para 
ela, a pré-estreia do Raízes 
foi a retomada de um sonho. 
“Com a pandemia tínhamos 
muitas incertezas e eu pen-
sava que talvez não fosse 
mais dançar, danço há 12 
anos e ficar esses dois anos 
sem a dança foi algo que me 
entristeceu. O grupo voltou 
em junho desse ano com 
pouquíssimos integrantes, 
mas aos poucos as pessoas 

foram conhecendo a nossa 
história e nosso trabalho e 
quando vimos se formou um 
baita grupo”, relatou.

NOVA PILCHA - Quanto às 
novas roupas, Bethina disse 
estar encantada com cada 
detalhe. “O grupo ficou lindo 
com essa nova pilcha. Rece-
bemos muitos elogios pela 
nossa pré-estreia e com esses 
elogios temos a certeza que 

Invernada Raízes da Tradição com a nova pilcha

Por dentro dos 
Legislativos

Resumo dos pronunciamentos na sessão ordinária do 
dia 29 de novembro de 2022.

FABRÍCIO COSTA (PSB) – O vereador convidou à 
comunidade para participar do 20º Encontro da Ju-
ventude da Igreja Assembleia de Deus de Pinheiro 
Machado, que acontece no próximo fim de semana. 
Ele comemorou que a demanda de atendimento 
médico no Passo do Machado foi atendida, sendo 
que havia dificuldade do Executivo, segundo ele, 
para encontrar profissionais que aceitassem atuar 
na localidade. 

LAURA RATTO (MDB) – A vereadora pediu reparos 
na pracinha da escola infantil Pinheirinho. Explicou 
que alguém pode querer criticar o fato da Secretaria 
de Obras ter quebrado um bueiro para resgatar uma 
cadela e sua cria, porém, trata-se de uma vida. Militan-
te da causa animal, Laura comemorou que agora em 
dezembro a Prefeitura vai disponibilizar um número 
expressivo castrações, lembrando que são 95 fêmeas 
felinas e caninas que não estarão mais procriando 
indiscrimidamente. Ainda ela falou da importância do 
evento Mulheres que Inspiram, realizado na última 
quarta-feira (30), pela Câmara local.

CÁSSIO CÂMARA (Progressistas) – O vereador elo-
giou a iniciativa da Prefeitura sobre o recolhimento de 
lixo eletrônico, citando que muitas vezes este tipo de 
material vai parar em locais inadequados da cidade. 

ELIZETE BALDEZ (Progressistas) – Pediu que o 
processo de recolhimento de lixo eletrônico aconteça 
mais vezes. Disse que ficou feliz com a retomada do 
atendimento médico na São João Batista e Passo do 
Machado, comunidades que estavam desassistidas 
deste serviço, lembrando que a comunidade sempre 
se socorre da bondade do médico Rui Celso Ratto, 
porém que ele já está ficando cansado e que há a 
necessidade de mais profissionais. Ela analisou que 
a contração de mais operadores de máquinas deve 
melhorar as condições da estradas do interior, as 
quais classificou como horríveis, dizendo que como é 
moradora do interior, recebe diariamente os pedidos 
das comunidades. Por fim, ela propôs que para as 
matrículas das crianças nas escolas municipais seja 
exigido um atestado de vacinação e não apenas a 
carteira, assinalando que com isso os pais são ob-
rigados a colocar em dia as vacinas.

VILSINHO (Progressistas) – O vereador assinalou 
que agora tem maquinário, mas faltam operadores, 
mas que o projeto para contratação já está na Câ-
mara. Ele parabenizou o Executivo pela Semana da 
Juventude e também o vereador Éliton Rodrigues 
(MDB) pelo Torneio de Basquete. Também parabeni-
zou a vereadora Laura Ratto pela sua luta pela causa 
animal. Por fim, se referiu que os atendimentos médi-
cos estão sendo ampliados aos poucos no município.

MAGDA AFONSO (PDT) – A vereadora pediu o con-
serto de um esgoto a céu aberto em frente ao Detran, 
lembrando que no local tem uma praça (chamada 
popularmente de pracinha dos paus). Ela disse que há 
um jogo entre a Corsan e a Prefeitura, propondo que 
haja uma obra de conserto no local, porque apenas 
limpar não está resolvendo. A vereadora lamentou 
mais cortes de verbas feitos nas universidades e do 
Ministério da Educação pelo governo federal.

*Obs.: Os vereadores Éliton Rodrigues (MDB), Renato 
Rodrigues e Fábio Ferreira (ambos do PSDB) estavam 
ausentes por motivos de viagem oficial. 

Pinheiro Machado

Julia Azambuja 
afirmou que 
o evento foi 
memorável

estamos no caminho certo, 
mostrando a nossa história a 
todos que nos apoiam e que-
rem ver o Raízes brilhando”, 
enfatizou.
 Bethina também 
agradeceu aos pais e instru-
tores. “Sem eles não estarí-
amos realizando esse sonho, 
vida longa ao Raízes da Tra-
dição e que venham muitas 
histórias pela frente. E como 
diz nossa instrutora Júlia: 

sorrir e alegrar não importa 
o lugar oraízes voltou e vai 
dançar”.
 O grupo tem como 
instrutores Júlia Graziela 
Azambuja e Diego Japa, 
como diretoras e coordena-
doras do grupo a Lisi Du-
arte e Jiane Dias.  Também 
participaram da temática, os 
tradicionalistas e escritores 
Sandra Peraça e Adeval da 
Rosa.

Com o grupo 
Quarteto 

Coração de Potro
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De 7 a 11 de dezembro 
ocorre a 58ª Festa da 
Imaculada Conceição, 

padroeira do município de Can-
diota, lembrada em 8 de dezem-
bro, feriado municipal. 

Neste ano, o lema da 
festividade é “Com Maria cami-
nhamos numa Igreja Sinodal”. 
Segundo os freis Tiago Frey 
e Rinaldo Eberle, “dessa ma-
neira, a Festa da Padroeira do 
município de Candiota recorda 
a caminhada da igreja e o tema 
do Sínodo dos Bispos 2023, 
lembrando que a palavra sínodo 
significa caminhar juntos, aonde 
os membros do povo de Deus 
percorrem o caminho juntos, 

Comunidade católica convida para 
a 58ª Festa da Imaculada Conceição 

CANDIOTA

existindo um diálogo entre ir-
mãos e irmãs, com as luzes do 
Espírito Santo. Além do mais, 
recordando as três palavras que 
definem a sinodalidade: comu-
nhão, participação e missão”.

“Que a devoção a Nossa 
Senhora da Imaculada Concei-
ção possa iluminar e conduzir 
a vida de nossas famílias. Paz 
e bem”, desejam os freis Tiago 
e Rinaldo.

PROGRAMAÇÃO - A festa 
contará com diversas atividades:
- 7/12 - Missa do Tríduo na 
Comunidade Imaculada Con-
ceição; 
- 8/12 - Caminhada Luminosa 

(saída do ginásio Dario Las-
sance); 
- 9/12 - Procissão Motorizada 
(saída do ginásio Dario Las-
sance); 
- 10/12 - Cavalgada Solidá-
ria - entidades tradicionalistas 
gaúchas percorrerão as ruas de 
Candiota para arrecadação de 
alimentos não perecíveis, para 
serem revertidos para as famílias 
em situação de vulnerabilidade 
social do município. 
- 11/12 - Missa Festiva às 10h; às 
12h almoço no Salão da Comu-
nidade Imaculada Conceição. 
Durante o dia também haverá 
a 1ª Feira de Natal e Liquida 
Candiota.
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Programa que mostra Seival vai ser veiculado no início de 2023

Câmara de Vereadores de Pinheiro MachadoCâmara de Vereadores de Pinheiro Machado
PAUTA DA SESSÃO PAUTA DA SESSÃO 

 ORDINÁRIA 29/11/2022 ORDINÁRIA 29/11/2022

ORDEM DAS BANCADASORDEM DAS BANCADAS
 PSB - Partido Socialista Brasileiro; MDB 

- Movimento Democrático Brasileiro; PP - Partido - Movimento Democrático Brasileiro; PP - Partido 
Progressista; PDT - Partido Democrático Trabalhis-Progressista; PDT - Partido Democrático Trabalhis-
ta; PSDB - Partido da Social Democracia Brasileirata; PSDB - Partido da Social Democracia Brasileira

- Aprovação da Ata nº 44, de 22 de novembro de 2022 - Aprovação da Ata nº 44, de 22 de novembro de 2022 
– Sessão Ordinária  – Sessão Ordinária  

PROJETOS DE LEI PROTOCOLADOSPROJETOS DE LEI PROTOCOLADOS
Projeto de Lei nº 111/2022, Projeto de Lei nº 111/2022, Autoria do Poder Executivo, Autoria do Poder Executivo, 
queRegulamenta designação para cargo ou função de queRegulamenta designação para cargo ou função de 
gestor escolar conforme adequação à Lei de Diretrizes gestor escolar conforme adequação à Lei de Diretrizes 
e Bases da Educação Nacional (Lei nº 9.394/1996), ao e Bases da Educação Nacional (Lei nº 9.394/1996), ao 
Plano Nacional de Educação - PNE (Lei nº 13.005/2014), Plano Nacional de Educação - PNE (Lei nº 13.005/2014), 
e ao Novo FUNDEB (Lei nº 14.113/2020).e ao Novo FUNDEB (Lei nº 14.113/2020).

Projeto de Lei nº 112/2022, Projeto de Lei nº 112/2022, Autoria do Poder Execu-Autoria do Poder Execu-
tivo, queAutoriza o Poder Executivo a fi rmar Termo de tivo, queAutoriza o Poder Executivo a fi rmar Termo de 
permissão de Uso Gratuito de bem móvel do Municípiopermissão de Uso Gratuito de bem móvel do Município

Projeto de Lei nº 113/2022, Projeto de Lei nº 113/2022, Autoria do Poder Executivo, Autoria do Poder Executivo, 
queAutoriza a contratação temporária de profi ssionais queAutoriza a contratação temporária de profi ssionais 
para atender à necessidade excepcional no Município para atender à necessidade excepcional no Município 
de Pinheiro Machado.de Pinheiro Machado.

TRAMITANDO NA COMISSÃO DE ORÇAMENTO,TRAMITANDO NA COMISSÃO DE ORÇAMENTO,
 FINANÇAS E CONTAS PÚBLICAS: FINANÇAS E CONTAS PÚBLICAS:

Contas do Executivo Municipal de Pinheiro Machado, Contas do Executivo Municipal de Pinheiro Machado, 
do Prefeito José Antonio Duarte da Rosado Prefeito José Antonio Duarte da Rosa, do exercício , do exercício 
do ano de 2017. (Relatoria a cargo do Vereador Fabricio do ano de 2017. (Relatoria a cargo do Vereador Fabricio 
Alves da Costa).Alves da Costa).

Projeto de Lei nº 89/2022Projeto de Lei nº 89/2022, Autoria do Poder Executivo, , Autoria do Poder Executivo, 
queAltera o artigo 1º e revoga o Art. 6º, ambos da Lei queAltera o artigo 1º e revoga o Art. 6º, ambos da Lei 
Municipal nº 4400/2021. (Relatoria a cargo do Vereador Municipal nº 4400/2021. (Relatoria a cargo do Vereador 
............).............).

Projeto de Lei nº 90/2022, de Autoria do Poder Execu-Projeto de Lei nº 90/2022, de Autoria do Poder Execu-
tivotivo, que Altera o Art. 31 da Lei Municipal nº 4.339/2019, , que Altera o Art. 31 da Lei Municipal nº 4.339/2019, 
a qual dispõe sobre a Política Municipal de Proteção a qual dispõe sobre a Política Municipal de Proteção 
aos Direitos da Criança e do Adolescente, do Conselho aos Direitos da Criança e do Adolescente, do Conselho 

Municipal dos Direitos da Criança e do Adolescente, Municipal dos Direitos da Criança e do Adolescente, 
Fundo Municipal dos Direitos da Criança e do Adoles-Fundo Municipal dos Direitos da Criança e do Adoles-
cente. (Relatoria a cargo da Vereadora Magda Mara cente. (Relatoria a cargo da Vereadora Magda Mara 
Pinto Afonso).Pinto Afonso).

Projeto de Lei nº 91/2022, de Autoria do Poder Exe-Projeto de Lei nº 91/2022, de Autoria do Poder Exe-
cutivo,cutivo, que Autoriza o Poder Executivo a fi rmar acordo  que Autoriza o Poder Executivo a fi rmar acordo 
direto para pagamento de precatórios devidos pelo direto para pagamento de precatórios devidos pelo 
Município de Pinheiro Machado.  (Relatoria a cargo do Município de Pinheiro Machado.  (Relatoria a cargo do 
Vereador Fabio Ferreira Dias).Vereador Fabio Ferreira Dias).

Projeto de Lei nº 94/2022, de Autoria da Vereadora Projeto de Lei nº 94/2022, de Autoria da Vereadora 
Laura RattoFinklerLaura RattoFinkler, que Autoriza a implementação do , que Autoriza a implementação do 
CENSO ANIMAL no município de Pinheiro Machado, CENSO ANIMAL no município de Pinheiro Machado, 
visando o controle populacional de cães e gatos e da visando o controle populacional de cães e gatos e da 
outras providências. (Relatoria a cargo da Vereadora outras providências. (Relatoria a cargo da Vereadora 
Elizete BaldezPeraça).Elizete BaldezPeraça).

Projeto de Lei nº 95/2022, de Autoria do Poder Exe-Projeto de Lei nº 95/2022, de Autoria do Poder Exe-
cutivocutivo, que dispõe da Lei Orçamentária Anual – LOA , que dispõe da Lei Orçamentária Anual – LOA 
para o exercício de 2023.(Relatoria a cargo do Vereador para o exercício de 2023.(Relatoria a cargo do Vereador 
Fabricio Alves da Costa).Fabricio Alves da Costa).

 A Associação de Assistência Social, por intermédio de 
sua Diretoria, devidamente representada pelo seu Presidente, Sr. 
Guaracy Velleda Fagundes, em consonância com o estabelecido 
pelo Estatuto Social desta entidade, em seu art. 33, convoca todos 
os associados para participação no processo de eleição para a 
Diretoria, a qual é constituída pelo Conselho de Administração, 
Conselho Deliberativo e Conselho Fiscal, gestão 2022/2025, 
conforme arts. 8º e 18º do citado diploma legal.

Conforme previsão do art. 4º do Estatuto Social da As-
sociação de Assistência Social, podem votar e serem votados 
os sócios de qualquer classe, desde que em dia com suas obri-
gações para com a Associação e respeitados o §1º do art. 8º e 
o art. 41º do Estatuto.

De acordo com a deliberação da Assembleia Geral ocorri-
da no dia 29 de novembro de 2022, a inscrição das chapas deverá 
ser apresentada em formulário próprio, enviado juntamente com 
esse edital de convocação, onde conste obrigatoriamente a as-
sinatura e a qualifi cação completa de cada candidato, incluindo 
os contatos de cada um dos componentes, bem como a indica-
ção dos associados que fi gurarão, para todos os efeitos, como 
representantes da chapa.  

A inscrição das chapas deverá ser realizada até o dia 
08 de dezembro de 2022, com a entrega dos documentos na 
Secretaria do Hospital, na Rua Dutra de Andrade, 1221, em 
horário comercial.  

Dessa forma, A Associação de Assistência Social convoca 
todos os associados para participarem das eleições para a nova 
Diretoria - Conselho de Administração, Conselho Deliberativo e 
Conselho Fiscal, gestão 2022/2025, de acordo com o cronogra-
ma abaixo:  

1) Edital de Convocação de Assembleia Geral Extraordi-
nária para eleição da Diretoria do Hospital -30/11/2022; 2) Período 
para inscrição de chapas: de 30/11/2022 até 08/12/2022; 3) Prazo 
para homologação das chapas: 09/12/2022; 4) Divulgação do 
deferimento das inscrições de chapas e chamamento das chapas 
homologadas – de 09/12/2022 a 12/12/2022; 5) Assembleia Geral 
Extraordinária para eleição e apuração dos votos -13/12/2022, às 
20h em primeira chamada e às 20h30 em segunda chamada, se 
houver necessidade; 6) Posse - 14/12/2022.

As dúvidas sobre o processo eleitoral poderão ser en-
viadas para o endereço eletrônico da Associação de Assistência 
Social (aas.hpm@gmail.com), que serão esclarecidas pelo 
Conselho de Administração da Associação. 

Pinheiro Machado, 30 de novembro de 2022

GUARACY FAGUNDES VELLEDA
Presidente da Associação de Assistência Social

EDITAL DE CONVOCAÇÃO DE ELEIÇÃO

CANDIOTA

Divulgação TP

Programa Terra da Gente 
faz gravações com projeto 

Felinos do Pampa

Recentemente, a equipe 
do Programa Terra da 
Gente acompanhou o 

projeto Felinos do Pampa, 
realizado junto a Seival, em 
Candiota. Na oportunidade, 
jornalistas e cinegrafistas 
do município de Ribeirão 
Preto, estado de São Paulo, 
acompanharam as pesquisas 
envolvendo a ecologia de fe-
linos silvestres das fl orestas 
e várzeas do rio Jaguarão. 
 De acordo com 
a integrante da Felinos do 
Pampa, Marina Favarini, a 
equipe pode fi lmar a captura, 
coleta de material biológico 
e soltura de um gato-mara-
cajá, bem como a captura e 
monitoramento por GPS de 
um gato-do-mato-grande 
melânico, que possui pela-
gem totalmente escura. 
 Ainda segundo 
Marina, a gravação também 
incidiu sobre as ações edu-
cacionais do projeto junto a 
comunidade, destacando as 
campanhas de vacinação e 
monitoramento de animais 
domésticos, as placas de 
sinalização de trânsito ins-
taladas para evitar atrope-
lamento de felinos ao longo 
da rodovia Miguel Arlindo 
Câmara (MAC) e do acesso 
a UTE Pampa Sul, a revi-
talização da pista de skate 
da praça de Seival com a 
temática voltada aos felinos 
e as medidas de redução de 
confl itos através da criação 

Ocorreram fi lmagens de captura, coleta de material e soltura de felinos

de galinheiros anti-predação 
e reposição de aves domés-
ticas abatidas pelos felinos 
silvestres.

FELINOS DO PAMPA - O 
Projeto é formado pelos 
pesquisadores Felipe Pe-
ters, Marina Favarini, Flá-
via Tirelli, Suelen Segui e 
Ana Paula Albano, os quais 
desenvolvem práticas de 
conservação e monitora-
mento com ênfase nas es-
pécies de pequenos felinos 

silvestres que ocorrem no 
bioma Pampa. É vinculado ao 
Instituto para a Conservação 
dos Carnívoros Neotropicais 
(Pró-Carnívoros) e integra-
do a agenda de projetos do 
Geogffroy’s Cat Working 
Group. Todas as ações são 
autorizadas por parte do Ins-
tituto Chico Mendes de Con-
servação da Biodiversidade.

TERRA DA GENTE  -  O 
Programa vai ao ar todos 
os sábados, às 14h, e pode 

ser visto pela EPTV ou 
pela Globo Play. As gra-
vações em Seival serão 
apresentadas nas primeiras 
semanas de 2023, sendo a 
data divulgada no perfi l @
terradagente. “Será uma 
oportunidade de apreciar 
imagens exclusivas da vida 
selvagem e conhecer os 
desafi os que precisam ser 
vencidos pelos pesquisa-
dores para realizar o estudo 
com felinos silvestres”, 
disse Marina.

 A Associação de Moradores da Vila João Emílio – 
AMJE, através de sua Diretoria, devidamente representada pelo 
seu Presidente, Sr. Lindomar Castaman, em consonância com o 
estabelecido nos Artigos 35 ao 49 de seu Estatuto Social, convoca 
todos os associados/moradores para participarem das eleições 
para nova Diretoria e Conselho Fiscal, gestão 2023/2025.
Conforme previsto no Estatuto Social da AMJE, podem votar e 
serem votados os associados/moradores maiores de idade, desde 
que apresente documentos comprobatórios de residência como: 
declaração, recibos de água, luz e/ou impostos.
De acordo com o Art. 39 do Estatuto Social da AMJE, a inscrição 
das chapas deverá ser mediante requerimento endereçado a 
Diretoria da Associação, juntamente com as fi chas de inscrição 
devidamente preenchidas e juntamente com cópia de documentos 
de identidade de cada membro e documentos comprobatórios 
de residência. 
Desta forma, convoca todos seus associados/moradores para 
Assembleia Geral de Instauração do Processo Eleitoral a realizar-
-se no dia 09 de dezembro de 2022, tendo por local a sede da 
AMJE, com primeira convocação às 17h e 30min. com a maioria 
dos associados/moradores e segunda convocação às 19h com 
qualquer número de associados/moradores, quando será esco-
lhido entre os presentes a Comissão Eleitoral a ser formada por 
cinco membros, sendo três titulares e dois suplentes .

LINDOMAR CASTAMAN
PRESIDENTE DA ASSOCIAÇÃO DE 

MORADORES DA VILA JOÃO EMÍLIO - AMJE

EDITAL DE CONVOCAÇÃO DE ELEIÇÃO
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CANDIOTA

Grêmio Esportivo Santa Rosa 
comemora cercamento do 
campo e novos uniformes

NO último domin-
go (27), foi de festa 
na comunidade do 

bairro Seival, em Candio-
ta. Centenas de moradores 
acompanharam o encontro 
de equipes esportivas pro-
movido pelo centenário Grê-
mio Esportivo Santa Rosa, 
em parceria com a Prefeitura 
de Candiota, Secretarias de 
Cultura, Esporte e Juventu-
de e Assistência e Inclusão 
Social, além da empresa 
Seival Sul Mineração (SSM) 
e Associação de Moradores 
e Seival (AMORS).

Com um investimen-
to aproximado de R$ 55 
mil, o governo municipal 
fomentou o esporte dan-
do melhores condições na 
prática esportiva. Além do 
novo cercamento, a pintura 
completa do espaço foi exe-
cutada. Brinquedos infláveis 
animaram as crianças e refri-
gerante e cachorro-quente 
foram distribuídos. O evento 
contou, ainda, com apre-
sentação da Banda Marcial 
da Escola Seival e de Alê e 
Claudinho.

Um torneio  com 
equipes de outros municí-
pios marcaram a inaugura-
ção do cercamento. Além 
das equipes do Santa Rosa 
feminino e masculino, par-
ticiparam o União Floresta 
de Hulha Negra, o Sindicato 
dos Municipários de Can-
diota (SIMCA) e o Penãrol/
Cerro Largo, de Aceguá/
Noblia, Uruguai. 

O prefeito de Can-
diota, Luiz Carlos Folador, 
falou sobre a obra. “O nosso 
Santa Rosa, assim como a lo-
calidade de Seival, carregam 
e vivem uma história rica de 
lutas e conquistas. Sempre 
estaremos ao lado do esporte 
e das pessoas. São R$ 55 
mil investidos no lazer e na 
saúde das pessoas”, disse o 
prefeito. 

Para o secretário de 
Cultura, Esporte e Juventu-
de, Diego Lima, a integração 
entre as pessoas é o que 
fica. “Muito gratificante ver 
as pessoas interagindo por 
meio do esporte. Ainda mais 
gratificante é receber amigos 
de outras cidades e de outros 
países, como nessa oportu-
nidade. Quero agradecer ao 
Robert da diretoria do Santa 
Rosa, que não mediu esfor-
ços para que pudéssemos 
entregar mais esse feito. Da 
mesma forma quero externar 
um agradecimento à SSM, 
empresa essa parceira da 
cidade”, finalizou.

Em visita ao Tribu-
na do Pampa, o presiden-
te do Santa Rosa, Robert 
Porto, disse que a obra do 
cercamento é uma grande 
conquista e traz uma nova 
imagem para o clube. “Nos-
so campo fica cada vez mais 
bonito e poderemos conser-
vá-lo melhor. Não teremos 
problemas com animais, 
além de tomar forma como 
um campo de futebol de ver-
dade. Agradeço a todos que 
nos apóiam e incentivam em 
prol do crescimento do Santa 
Rosa”, avaliou.

FARDAMENTO – Um mo-
mento bastante importante 
da festa foi a entrega dos 
novos fardamentos a equipe 
do Veteranos, Suplentes e 
Principal do Santa Rosa, 
adquiridas por meio de pa-
trocinadores. O destaque 
é para o fardamento dos 
Veteranos, um modelo retro 
a 1921, primeiro fardamento 
da equipe que completou 
100 anos em 2021.

PROJETOS – Robert adian-
tou ao jornal dois projetos 
com relação ao campo do 
Santa Rosa. O primeiro é a 
instalação de câmeras de vi-
deomonitoramento por meio 

de doação particular e parce-
ria com a Airmax. O segundo 
é um projeto de construção 
de vestiários com banheiros 
e mini sede com o apoio da 
Prefeitura de Candiota para 
que os materiais e troféus 
que integram a história do 
clube sejam armazenados. 
“O prefeito Folador sinali-
zou de forma positiva para 
o cercamento e a construção. 
O cercamento já ocorreu, os 
vestiários devem ocorrer em 
2023”, afirmou.

Presidente do Santa Rosa, Robert, prefeito Folador e 
secretário Diego durante abertura do evento

Veteranos do Santa Rosa 
vestindo novo fardamento 
que remete ao primeiro da 

equipe, de 1921

Equipe do Uruguai foi uma das participantes da festa

Cercamento foi feito com tela e postes de concreto Campo será beneficiado com melhor conservação


